

ihn, indem sie die ungemeyne Kraft ehrten, womit er in einem Alter, wo andere Sterbliche entweder nicht mehr sind, oder ohnmächtig dem Grabe entgegen taumeln, die Macht seines Vaterlandes vermehrte. Dankbar für die vielen Wohlthaten, die er ihr erzeugt hatte, nannte die Republik ihn den Großen. Den Unvergleichbaren hätte sie ihn nennen sollen; denn spätere Zeitalter haben nie wieder seines Gleichen hervorgebracht.

## XV.

### Natur- und Kunstwunder.

#### Die Eisfelder im Polarmeere, und Parry's Entdeckungsreise in diesem Meere.

**I**n den Gegenden zwischen dem Pol und Spitzbergen erzeugen sich in jedem Jahre unermessliche Eisfelder, die mit den Strömungen des Meeres alle Jahr nach Süden treiben. Andere werden in der Nähe von Spitzbergen, und in den dortigen Buchten gebildet, brechen bei Annäherung des Frühlings und Sommers los, und treiben ebenfalls im Ocean umher.

Sie sind die Wunder der arktischen Meere. Man findet sie